

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE

Date : **MARDI 11 JUIN 2019 de 18h15 à 20h15**

Membres du conseil présents à la séance

Directrice et présidente du conseil: *Mme Véronique Assouline*

Représentante Mairie: *Mme Vesvre sandie*

DDEN : *M. Boisset*

Enseignants: *Mmes Berri, Fellah, Noël, Castelle, Ayalon,, Ronceray, Labeyrie, Dridi, Olivier, Zucatto, MM. Jouan, Debieu, Boullet, Thellier*

Parents élus : *Mmes Paproki, Mondolfo, Allica, Papillon-Calvo, Bennour-Ollivaud, Lemsafar, Thomas, Afzali, Gaertner, Bouazzat
M. Belloir*

Excusé(e)s : *M. Vanetti (IEN), ElGohary, Rouai, Konte, Zucatto, Campanella, Violeau*

SOMMAIRE

- **1/ Structure et effectifs pour 2019/2020**
- **2/ Lien GS/CP et CM2/6ème**
- **3/ Bilan des projets 2018/2019 et vie de l'école**
- **4/ Les travaux prévus sur l'été 2019**
- **5/ Fête à venir**
- **6/ Questions diverses des parents:**

- Les élèves bénéficient-ils d'une sensibilisation au tri sélectif ? Existe-t-il des poubelles papier en classe et des poubelles de tri dans la cour?
- Comment se passe l'initiation à l'allemand et à l'anglais? A partir de quelle classe les enfants choisissent-ils l'allemand?
- En cas d'accident d'un enfant, suivez-vous un protocole particulier? En cas d'absence de la directrice comment sont réparties les tâches?
- Comment s'organise la gestion de la queue à la cantine le midi ? Où attendent les enfants?
- Quel est le nombre de journées non remplacées durant cette dernière période ? 20%
- Pour la rentrée prochaine, un maître G a-t-il été nommé ? Le maître E est-il maintenu ?

- Avez-vous reçu les codes d'accès au LSU ?

Questions mairie :

-Il a été constaté que la salle du périscolaire n'était pas assez aérée malgré les fenêtres très souvent ouvertes, est-il envisageable d'installer une VMC ? Ou existerait-il une autre solution ?

-Où en est-on des robinets pour les chauffages ? Des sanitaires adultes ? Des travaux en général ?

1- Structure et effectifs pour 2019/2020

Pour 2019/2020, nous aurons toujours 15 classes réparties en 3CP/1CP.CM1/ 3CE1/ 3CE2/ 2CM1/1CM1.CM2/ 2CM2

Nous aurons un total prévu à 360 pour 375 enfants maximum (car il est prévu une moyenne de 25 élèves fois 15 classes = 375 enfants)

Remarques des parents : Mme Thomas demande si nous risquons une fermeture à long terme.

Réponse : non car des logements de 4 et 5 pièces sur la cité de l'avenir se remplissent et nous allons devoir accueillir ces enfants.

2- Lien GS/CP et CM2/6^{ème}

La liaison GS/CP :

Une rencontre est prévue avec les grandes sections de RRolland et des Bruyères en deux temps

Le temps en CP sera découpé en

- 1/ Etude d'un son
- 2/ travail en maths sur ardoise
- 3/ langage oral + questions des GS aux CP
- 4/ découverte du matériel (trousse,stylos,colle....)

Le temps en GS sera dédié à

- 1/ La lecture d'un album par les CP qui aura été donné par les PE de CP + questions de compréhension pour proposer au CP/GS
- 2/ Des exercices en rapport avec l'album fait par le PE de GS

La liaison CM2A/6^{ème} :

Les classes de CM2 sont toutes allées à la journée collège sur la semaine du 18/02/2019 au 22/02/2019. Cette journée se déroulait sur des temps de classe avec des CM2/6^{ème} mélangés. Les portes ouvertes du collège le samedi 18/05/2019 ont permis aux familles de visiter le collège et d'avoir des informations multiples.

La liaison CM2B/6^{ème} germanistes :

La classe de Mme Zuccatto et de Mme Broquere (professeur d'allemand à Marie Curie) ont mis en place une initiation à la culture et à la langue allemande à travers des chansons et des jeux.

Un travail en partenariat avec les mêmes thématiques abordées en CM2 et en 6^{ème} (à des niveaux et avec des modalités différentes)

Une rencontre au collège a été effectuée afin de familiariser et de rassurer les CM2 avec les cours, les lieux et l'enseignante d'allemand. Cela permet de fluidifier leur passage en 6^{ème}.

Remarques des parents :

Mme Thomas : C'est très bien que la réunion au collège soit ouverte aux CM1. Cela permettra moins de fuite vers le privé. Une rencontre parents/parents a aussi été organisée un soir dans un café des Lilas afin d'échanger.

3- Bilan des projets sur 2018/2019 et vie de l'école

Les 4 classes transplantées dans les Vosges et dans les Côtes d'Armor se sont bien déroulées. Les enfants ont pu se familiariser avec des milieux géographiques différents et travailler en amont, pendant et en aval du séjour.

Les sorties de fin d'année :

Toutes les classes ont eu des cars loués par la municipalité pour ces sorties. La coopérative scolaire donne 5€ par enfant pour le financement.

Le journal « Le petit solidaire » :

Pour le conseil élève citoyen, nous avons écrit le petit solidaire. Un tirage de 150 exemplaires a été demandé à la mairie. Le prix de vente sera de 2€. Tous les bénéfices iront au Secours Populaire.

Le second livret et assiduité :

Il sera remis aux familles le 18/06/18. Il faudra le rapporter à l'école avant les vacances d'été. Je rappelle que l'école se termine le 5/7/2019 et reprendra le 2/9/2019. Il est important de rester assidu jusqu'à la fin et d'une manière générale toute l'année. Je note aussi que beaucoup d'enfant n'arrivent pas à l'école entre 8h20 et 8h30 le matin. Il faut que les familles fassent un effort. Les règles de vie de l'école commencent par la ponctualité. De même lorsqu'une habitude est changée de façon ponctuelle, il faut mettre un mot aux enseignants dans le cahier de liaison. Ainsi nous savons, nous sommes rassurés et cela nous évite de courir chercher votre enfant dans la cour ou dans le réfectoire à 16h30.

Communication avec les familles :

Beaucoup de familles demandent d'avoir tel ou tel enseignant pour l'année suivante. Je vous rappelle que les passages s'effectuent avec l'équipe enseignante de manière équitable. Nous formons des groupes classe avec des bons élèves, des moyens, des moins performants et sommes attentifs aux enfants à séparer ou à regrouper. Répartissons les filles et les garçons. Les parents ne peuvent pas faire un choix de professeur. L'équipe enseignante en place est composée de professeur des écoles tous diplômés. Ces demandes ne sont pas recevables.

Lors des absences des enseignants, il est intolérable d'avoir des commentaires désagréables qui portent un jugement sur le cahier de liaison.

Le linge : il faut que les parents nous aident en autonomisant les enfants à la maison afin que moins de vêtements traînent dans toute l'école.

Les représentations des classes :

- ❖ CPC de Mme Fella et CE1B de Mme Castelle ont fait une représentation le 15/02/2019 sur la Seine qui était l'aboutissement d'un travail avec Mme Renou l'intervenante musique et avec la bibliothèque des Lilas.
- ❖ CPA de Mme Berri sera en représentation théâtre le samedi 22/06/2019 matin. Travail fait avec Mme Renou et la bibliothèque des Lilas.
- ❖ CPB de M.Jouan et CM2C de Mme Campanella seront en représentation le 24/06/2019. Un travail sur les contes a été fait en CM2 et le CPB sera en chorale, fruit d'un travail fait avec Mme Renou.

- ❖ Les 3 CE2 M.Debieu, Mmes Rouai, Ronceray, Konté, Violeau seront en représentation chorale le 28/06/2019.

Remarques des parents : Nous désapprouvons ces attitudes pour les absences d'enseignants

4- Les travaux prévus cet été et à venir

- 1 TNI sera posé dans la classe de Mme Fellah
- Mise en peinture des couloirs et du hall d'entrée
- Création d'un sanitaire pour adultes et réfection des sanitaires au rez-de-chaussée et à l'étage : soit cet été, soit à la Toussaint
- Installation de la nouvelle salle informatique dans l'ancien logement de fonction du gardien du gymnase : en attente de confirmation
- Toutes les classes ont été repeintes. Il reste l'infirmerie et la salle du maître E qui seront faites sur la fin de l'année.

Remarques des parents :

5-Fête à venir

Pour la fête de l'école du mardi 25/06/2019, nous remercions les parents pour leur grand investissement.

Les stands

- Atelier jardinage
- Escrime avec Alain Bellec
- Jeux en bois : location de jeux auprès d'Alexandra (Ludothèque)
- jeu de la grenouille de l'école
- KAPLA
- Maquillage.
- Photo Booth : matériel nécessaire. Option photo polaroid prix à déterminer
- Atelier "invader"
- Basket
- Jeu du miroir
- Bar à déguisements
- Atelier jeux en allemand CM2A

Les enseignants proposent :

- Un jeu de Kim du toucher
- Le fil électrique
- Le molky
- Le jeu des garçons de café
- Le titanic

Les enseignants vendront aussi le journal de l'école. Ils seront à la porte pour la sécurité et dans la cour. Ils seront à la vente des tickets.

La prévente des tickets est prévue dans les classes et le jour J. Des enseignants seront devant la porte pour la sécurité.

Remarques des parents : Ils remercient l'équipe pour les bonnes relations parents/école.

6-Questions diverses

- **Les élèves bénéficient-ils d'une sensibilisation au tri sélectif ? Existe-t-il des poubelles papier en classe et des poubelles de tri dans la cour?** Oui avec l'installation des tables de tri dans la cantine, les enfants auront une intervention le vendredi 14/06/2019 afin de les sensibiliser au tri en cantine. Il est prévu de mettre des poubelles spécial papier dans les 15 classes. Le jour de la fête de l'école, le réfectoire sera ouvert afin que les parents puissent voir les tables.
- **Comment se passe l'initiation à l'allemand et à l'anglais? A partir de quelle classe les enfants choisissent-ils l'allemand?** L'initiation de l'anglais se fait dans toutes les classes du CP au CM2. Les enfants qui choisissent l'allemand en fin de CM1 en font l'année de CM2.
- **En cas d'accident d'un enfant, suivez-vous un protocole particulier? En cas d'absence de la directrice comment sont réparties les tâches?** Le protocole veut que si l'enfant est en difficultés mobile, les enseignants de service appellent la directrice afin que je m'occupe de sécuriser l'espace où l'enfant se trouve, de prévenir le 15 et la famille. Lorsque je suis absente deux enseignantes Mmes Castelle et Campanella me remplacent. Les enseignants ont le PSC1 mais il est préférable d'appeler les secours en cas de gros accident. Il n'y a pas de défibrillateur dans l'école. Nous en trouvons un dans le gymnase. Les parents demande si le secourisme peut être enseigné aux enfants. Les BOB de l'an dernier avaient permis une sensibilisation auprès des élèves de CM2. Cette année cela n'a pas été possible faute de moyen financier (coût d'un BOB = 30€).
- **Comment s'organise la gestion de la queue à la cantine le midi ? Où attendent les enfants?** Les enfants peuvent aller quand ils le désirent déjeuner. Les animateurs proposent deux groupes d'activités. Un à 11h30 et un à 12h30. Les activités sont : chorale, écriture de poèmes, théâtre, danse, activités manuelles, jeux de société, jeux de rôle et jeux sportifs pour les enfants qui ne veulent pas faire d'activités, ils sont en jeux libre dans la cour. Les enfants qui attendent pour déjeuner font la queue devant la porte du réfectoire deux animateurs gèrent le passage des enfants afin d'éviter tout débordement.
- **Quel est le nombre de journées non remplacées durant cette dernière période ?** 20% de journées non remplacées
- **Pour la rentrée prochaine, un maître G a-t-il été nommé ? Le maître E est-il maintenu ?** pas de maître G nommé. Le maître E monsieur Thellier ici présent reste en poste. Monsieur Thellier explique qu'il intervient sur les classes de CP et de CE1. Un vingtaine d'élèves sur l'école sont concernés.
- **Avez-vous reçu les codes d'accès au LSU ?** oui, ils vous seront collés dans le cahier de liaison le 20/06/2019.

Questions mairie :

-Il a été constaté que la salle du périscolaire n'était pas assez aérée malgré les fenêtres très souvent ouvertes, est-il envisageable d'installer une VMC ? Ou existerait-il une autre solution ?

Ce souci a été transmis aux services techniques. La question a été envoyée hier et personne n'a eu le temps de venir constater.

-Où en est-on des robinets pour les chauffages ? Des sanitaires adultes ? Des travaux en général ?

Les robinets des radiateurs doivent être changés cet été.

Mme Assouline dit que pour optimiser ces travaux, il faudrait mettre des robinets thermostatiques. Mettre en bas un robinet d'arrêt afin de pouvoir déposer le radiateur même en plein hiver. Il faudrait retirer les boues et le tartre des radiateurs car ils sont très vieux.